

“Eine Lektion fürs Leben: Das Glas ist immer halb voll“

Thomas Neubert, Senior Director Innovation bei INTEL, dem weltgrößten Produzenten von Halbleitern, muss es wissen: Geboren und aufgewachsen ist er in einem Dorf in Nordrhein-Westfalen. Zum Studium ging er nach München, und seit nunmehr 30 Jahren lebt und arbeitet er im Silicon Valley in Kalifornien.

Gut 80 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Deutschland, Österreich und den USA waren der Einladung des Länderausschusses Österreich – Deutschland – USA ins virtuelle Forum gefolgt, um Neuberts Keynote Vortrag zu hören.

Corona war auch für den passionierten Marathonläufer und Netzwerker Thomas Neubert ein tiefer Einschnitt: Keine Läufe mehr in großen Gruppen, keine geschäftlichen Treffen in aller Welt. Vom „Ständig unterwegs“ mit 1 Million Flugmeilen im Jahr reduziert auf die Daueranwesenheit im Home Office.

ABER: Der dramatische Einschnitt bedeutete auch den Durchbruch für die nicht ganz neue Technologie der virtuellen Meetings. Von virtuellen Geschäftstreffen bis zu Laufverabredungen war auf einmal alles möglich, was vor Corona undenkbar schien.

Die Einstellung macht den Unterschied. Neubert, der beide Seiten des Atlantik kennt, kann ein Lied davon singen: Während die Menschen in Deutschland dazu neigen, das in den Blick zu nehmen, was sie verloren haben, neigt man in den USA eher dazu, Verlust als Chance für einen Neuanfang zu begreifen.

Eine von Neuberts Missionen ist die Entwicklung der transatlantischen Zusammenarbeit. So gehört er zu den Begründern der Deutsch-amerikanischen Handelskammer und ist Initiator der transatlantischen KI-Initiative (TAIX). Auch Peter Karst von der Handwerkskammer Hannover betonte in seinem Grußwort die Bedeutung der transatlantischen Zusammenarbeit. Er forderte besonders kleine und mittlere Unternehmen auf, Möglichkeiten des Austauschs auszuloten und auszuschöpfen. In diesem Zusammenhang stellte er zum einen das Interesse der Handwerkskammer Hannover auf dem Gebiet der KI heraus. Darüber hinaus richtete er herzliche Grüße der Präsidentin der AMCHAM Chapter Germany, Simone Menne, an alle Teilnehmenden aus. Auch mit diesem Netzwerk lassen sich zukünftig sicher weitere Kooperationen bzw. Synergien aufbauen.

In der abschließenden Diskussion gab Neubert noch einen bemerkenswerten Rat an die Europäer: Sie seien gut darin, Regeln für die Einhaltung der Privatsphäre aufzustellen. Und sie sollten gegenüber den digitalen Weltmarktführern weiter mit Selbstbewusstsein auftreten: „Wer bei uns Geschäfte machen will, der muss nach unseren Regeln spielen.“

Anna Quirin, Geschäftsführerin der Freya-von-Moltke-Stiftung, betonte in Ihrem Grußwort, dass Kreisau ein Ort sei, an dem sich Jugendliche aus allen Ländern der Welt begegnen und kennenlernen.

Das scheint gerade in der aktuellen politischen Lage wichtiger denn je.

Auch in diesem Meeting rief der Länderausschuss alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer dazu auf, mit Spenden die Internationale Jugend-Begegnungsstätte in Kreisau(Polen) zu unterstützen.

"A life lesson: the glass is always half full"

Thomas Neubert, Senior Director Innovation at INTEL, the world's largest producer of semiconductors, should know: he was born and raised in a village in North Rhine-Westphalia, Germany. After graduating from college in Munich he moved to the United States, and has been living and working in California's Silicon Valley for the past 30 years.

A good 80 participants from Germany, Austria and the USA followed the invitation of the Inter-Country Committee Austria - Germany - USA to the virtual forum to listen to Neubert's key note lecture.

Corona was a major turning point for the passionate marathon runner and networker Thomas Neubert: No more runs in large groups, no more business meetings all over the world. Reduced from being "constantly on the move" with one million airline-miles per year, to being permanently confined to the home office.

HOWEVER: The dramatic turn also meant the breakthrough for the not entirely new technology of virtual meetings. From virtual business meetings to virtual running dates, everything that was unthinkable before Corona was suddenly possible.

It is the attitude, that makes the difference. Neubert, who knows both sides of the Atlantic, knows well: While people in Germany tend to look at what they have lost, people in the USA tend to see loss as an opportunity for a new beginning.

One of Neubert's missions is to develop transatlantic cooperation. He is one of the founders of the German-American Chamber of Commerce and is the initiator of the transatlantic AI initiative (TAIX).

Peter Karst from the Hanover Chamber of Skilled Crafts also emphasized the importance of transatlantic cooperation, especially for small and medium-sized companies, and he called for exploring and exploiting opportunities for exchange.

In this context, he highlighted the interest of the Hanover Chamber of Skilled Crafts in the field of AI. In addition, he send warm regards from the President of the AMCHAM Chapter Germany, Simone Menne, to all participants. This is another network where further cooperation and synergies can certainly be built up in the future.

In the wrap-up discussion, Thomas Neubert gave one more noteworthy piece of advice to Europeans: They are good at setting up privacy rules. And they should continue to act with self-confidence towards the digital world market leaders: "Anyone who wants to do business with us, has to play by our rules."

Anna Quirin, managing director of the Freya von Moltke Foundation, emphasized in her greeting that Kreisau is a place where young people from all countries of the world meet and get to know each other. This seems to be more important than ever, especially considering the current political situation.

Therefore, as always, the Intercountry Committee called on all participants to support the International Youth Meeting Center in Kreisau(Poland) with donations.

O. Waffender/B. Engst/H.-J. Duepree